

CON LA REFORMA ENERGÉTICA

Espera Fernando Mayans beneficios para Tabasco

POR BERTHA BECERRA

Ante la difícil situación financiera que enfrenta, Tabasco espera ser tratado con justicia y reciprocidad. Catorce de sus 17 municipios están reconocidos como petroleros. Es una práctica internacional que las regiones donde se realiza la extracción de hidrocarburos reciban una parte importante de los beneficios de dicha actividad, afirmó el senador perredista Fernando Mayans Canabal.

Al hablar a favor de la minuta por la que se expide la Ley de Ingresos sobre Hidrocarburos y la reforma que adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Federal de Derechos y de la Ley de Coordinación Fiscal y expide la Ley del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo, que se discute en el Senado de la República, el legislador tabasqueño, dijo además:

El cambio de los Fondos de Explotación de Hidrocarburos al pasar de 0.65 por ciento en el planteamiento original de la iniciativa del Ejecutivo federal al 0.87 por ciento en la minuta que envió la Cámara de Diputados a favor de los estados productores de hidrocarburos, aún es insuficiente.

Y afirmó: "No es un gesto de generosidad ni magnánimo del PRI y del PAN ni de los promotores de la reforma energética. Es un punto a favor de la lucha de la izquierda mexicana. Es una lucha del gobernador de Tabasco, Arturo Núñez Jiménez y de muchos progresistas interesados en que el país avance y salga de la miseria que tanto duele".

Basta de atropellos. Basta de los descalabros financieros que se dictaron en el gobierno panista de Felipe Calderón, quien restó a Tabasco más de 7 mil millones de pesos anuales de su presupuesto desde 2008 que contribuyeron a que Tabasco se

encuentre hoy en los primeros lugares de pobreza en el país aunque es uno de los Estados más ricos en hidrocarburos que dan recursos financieros a la federación para que la sociedad mexicana pueda subsistir.

Destacó en la tribuna del Senado de la República que Tabasco entregó a la Federación el año pasado 174 mil millones de pesos que fue el importe del valor de las exportaciones de su producción de petróleo. Y aseveró que Tabasco tiene el "chanel" del petróleo, el más fino el que ha ayudado a que el país se sostenga.

Y en cambio del Fondo General de Participaciones recibirá este año 14 mil 900 millones de pesos.

Sostuvo que de haberse mantenido el sistema de participaciones vigente antes del 2007, Tabasco recibiría este año 22 mil millones de pesos. Es decir, Tabasco deja de recibir transferencias federales por más de 7 mil millones de pesos a partir de la reforma al sistema de participaciones en 2007-2008 que privilegia el coeficiente poblacional.

Afirmó el legislador Mayans Canabal que Tabasco pasó a ser la única entidad federativa que observa un crecimiento real negativo en sus ingresos por participaciones federales de alrededor del 12.90 por ciento en el periodo 2007-2012 es decir 28 mil millones de pesos "es lo que ha dejado de recibir mientras se llevan todo el petróleo de mi querido estado de Tabasco, mientras otros estados como San Luis Potosí, Hidalgo, Guerrero y el Estado de México observan crecimientos reales positivos de hasta el 40 por ciento en el mismo periodo".

Medidas de austeridad

También dijo que en su entidad se realiza un gran esfuerzo con la implementación de medidas de austeridad, iniciativas para incrementar la recaudación de ingresos propios y

FOTO: FEDERICO XOLOCOTZI



» FERNANDO MAYANS señaló que Tabasco entregó a la Federación el año pasado 174 mil millones de pesos que fue el importe del valor de las exportaciones de su producción de petróleo.

una política de transparencia y rendición de cuentas reconocida por agencias calificadoras internacionales como Moody's y son muestra del compromiso del Gobierno del Estado para enfrentar la situación financiera de la entidad de forma responsable.

Y afirmó el legislador tabasqueño: "Estas medidas han ayudado pero no resuelven el grave problema que enfrentan las finanzas estatales y el pueblo de Tabasco".

Expresó que es por ello que desde 2007, de manera reiterada, justa y equitativa, Tabasco ha planteado que los estados petroleros participen nuevamente de forma justa, como sucedió hasta 2007, de los ingresos generados por la industria de los hidrocarburos; que las entidades federativas donde se realiza la extracción de petróleo y gas sean retributivas, en la misma proporción de la riqueza y los in-

gresos que aportan al desarrollo nacional.

Además, que el Gobierno federal y Pemex reconozcan y compensen a los estados petroleros por los daños ecológicos, el desgaste de su infraestructura y los problemas sociales que generan las actividades extractivas.

Y desde la más alta tribuna de la nación, el senador Mayans Canabal hizo un llamado a todos los legisladores, particularmente de Tabasco y demás estados petroleros para conformar una Alianza que permita sin colores y sin ideologías, pero con acciones, avanzar en esa dirección: los ciudadanos y la República nos lo demanda.

Fue claro al manifestar: "Mantenemos nuestro voto en contra de la privatización de nuestra industria petrolera y eléctrica nacional; en contra de ceder nuestra renta petrolera a particulares y transnacionales petroleras; en contra de la expropiación de tierras comunales, indígenas y ejidales; en contra del desmantelamiento de Pemex y de la Comisión Federal de Electricidad; en contra del despido de miles de trabajadores".

También en contra de la violación de los principios constitucionales de negociación colectiva con independencia y autonomía; en contra de las técnicas de explotación de hidrocarburos depredadoras y contaminantes del medio ambiente y nocivas para la salud de la población; en contra de que los mexicanos perdamos soberanía energética y la capacidad de auto determinar nuestro destino como mexicanos de manera libre e independiente, sin los intereses mezquinos y ajenos de potencias e intereses extranjeros.

Y en la votación en lo general de este dictamen, votó a favor. El otro senador perredista por Tabasco, Adán Augusto López Hernández, votó en contra.